



# La prensa francesa denuncia el peligro

## Alemania e Italia han abusado de la No Intervención y del Control, utilizándolos para atacar más vigorosamente al pueblo español.

Los últimos acontecimientos y los preparativos bélicos de las autocracias han hecho reflexionar a quienes consideraban nuestra guerra como algo aislado y sin conexión con el resto de Europa.

La Prensa francesa acentúa sus llamamientos a las democracias para que se defiendan. Los ataques son cada vez más directos, y la maniobra de fondo realizada progresivamente por Hitler y Mussolini se deja ver ya con perfecta claridad.

Respecto a la táctica del fascismo, Juan Zymowski dice en "Le Populaire" que los acontecimientos se desarrollan tal como ha predicho repetidas veces. Las potencias fascistas han discernido claramente la importancia de la península ibérica para su plan de invasión de Europa occidental, y han remontado, apoyado y sostenido la sedición de los generales fasciosos. A despecho del Pacto de No Intervención, han procurado abundantes armas, municiones, material de guerra perfeccionado a sus aliados fascistas en España. También han asegurado el transporte y desembarco de tropas, armas y del "Tercio (Legión Extranjera)" en el Continente. Han enviado cuadros técnicos de especialistas.

No obstante este apoyo a favor de esta verdadera intervención directa de los estados fascistas, Franco no ha podido conseguir la victoria. La ofensiva contra Madrid se vio frenada, iniciándose un período crítico para él. En noviembre de 1936 sufrió una crisis de efectivos, cosa que explica el cesar en la ofensiva y la desesperación.

Pero las potencias fascistas no vacilaron en intensificar su ayuda y, a pesar del Pacto de No Intervención, a pesar de su adhesión al principio de "voluntarios", desembarcaron en España contingentes militares, unidades encuadradas ya formadas. Ello dio origen a las ofensivas del Jarama, Málaga, Guadalajara, etcétera. En el suelo español operaron y operan verdaderos cuerpos expedicionarios italo-alemanes.

Luego, so pretexto de "Control", las flotas alemana e italiana cooperaron activamente en toda una serie de operaciones militares contra los puertos del litoral mediterráneo, sometidos a su vigilancia. A partir de la "organización" de este Control, no pasa día sin que se señalen verdaderos actos de guerra por parte de navíos alemanes e italianos. Recuerdo que en el mes de marzo último, en la conferencia socialista y sindical de Londres, la Delegación española, apoyada por muchos delegados, denunció ya a los "agresores-controladores".

Y entramos en una fase de agresión más cínica todavía: el Comité de Ibiza y los bombarderos del litoral mediterráneo por las unidades navales alemanas, el torpedero de la "Ciudad de Barcelona" por un submarino italiano.

Quizá no sea inútil referirnos a nuestra resolución sobre el problema español, publicada en la "Vie du Parti", firmada por camaradas de todas las "tendencias". Hay ciertos párrafos que adquieren, actualmente, una significación particularmente satisfactoria. (Se repitió todavía que la política llamada de No Intervención ha permitido que el conflicto español tuviese carácter local e interno? La política llamada de No Intervención ¿ha podido impedir que Alemania e Italia reconocieran el Gobierno de Franco? ¿Ha demorado o atenuado el apoyo prestado por Alemania e Italia a los rebeldes?)

Del Vayo ha respondido, no hace muchos días en Ginebra, dirigiéndose a Delbos: "No puedo abstenerme de hacer observar que los progresos de la política de No Intervención no han evitado que la intervención italiana y alemana se transformasen en verdadera y criminal agresión, realizada por contingente y material introducidos en España en proporciones que superan en mucho las previsiones más pesimas."

Ante la situación actual, precisa tener toda la sangre fría necesaria. Pero, sangría no quiere decir oscuridad, supone vigilancia y decisión. Vayamos repetirlo una vez más y con mayor convicción: No detendremos la guerra, retrocediendo ante los cráneos de a guerra. Hace unos días, Del Vayo se unía a Bracke, declarando: "No se puede servir al mismo tiempo la causa de la paz si no afrontando resueltamente a los que quieren turbarla."

Respecto a este punto, estamos absolutamente de acuerdo con la decisión de I. O. S. y la F. S. L., con la llamada del Primero de Mayo de la I. O. S.

Precisa restituir al Gobierno republicano de España todos sus derechos; precisa reclamar incansablemente a la Sociedad de Naciones el cumplimiento de su deber, fijado por las normas del Pacto.

Pero para que la Sociedad de Naciones siga del hecho en que se atacó, para recobrar fuerza y vida a la Sociedad de Naciones, se impone un acto preciso.

Hace unos días, en el Congreso del Partido Socialista checo, el delegado de nuestro Partido, mi amigo Luis Levy, pudo ofrecer a nuestros camaradas de Praga la seguridad formal de que la República francesa garantizaba las fronteras checas y las consideraba asimiladas a las fronteras francesas.

Esta garantía, de inmenso alcance, tuvo profunda repercusión. Por nuestra parte, aplaudimos sin reservas.

Pero hoy hay otras fronteras, más próximas, que con el mismo título merecen las mismas seguridades. Tenemos la costa española de Almería a Port-Bou. ¿Por qué no hacer la misma declaración? El artículo 10.º del Pacto nos obliga a ello.

Más, quizá digan algunos: ¿eso es la guerra! Al contrario, es el medio para restablecer la paz, determinando una entienda saludable y vigorizada de los Estados democráticos, infundiendo ánimos al potencial de la Sociedad de Naciones. Pero precisa quererle y atreverse a ello.

## El espaniolismo de los fascistas españoles

Copiamos de "España Republicana", de Buenos Aires:

"Noches pasadas, en un café céntrico de Buenos Aires, don Fernando Ortiz Echagüe, representante general de "La Nación" en Europa, decía:—Si le resisten a Franco las tropas alemanas e italianas, Franco no dura un mes.

—¿Vd. es español?— le pregunté uno de los oyentes.

—Sí, señor.

—Y, ¿ cree Vd. que Franco no podría resistir sin soldados alemanes e italianos?—

—Exactamente.

—Y ¿ cree Vd. "franquista"? ¿Es Vd. partidario de la injerencia de su país por tropas extranjeras que impongan a sus compatriotas un régimen que rechazan?

El Sr. Ortiz Echagüe no supo qué contestar.

Y no se acordó de que él no podía la costumbre de decir que el

# Manifestaciones en honor de los rojos y puercos antifascistas en Italia

Milán.—Han sido varios los días de la ciudad en que se haizado la bandera roja. En Vercelli, durante una manifestación antifascista, fueron quemados varios retratos de Mussolini en plena calle. De Turin comunican que en los barrios obreros de la ciudad se organizaron manifestaciones y peticiones y en una ocasión los grupos de trabajadores consiguieron desfilas por las calles. El motivo de todas ellas es principalmente el odio sentido hacia el régimen fascista y la solidaridad con la República española.

La policía de Milán se ha mostrado nerviosísima a causa de los muchos pasquines pegados en todas partes, pasquines antifascistas que aconsejaban a la población e pusiese al lado del pueblo español y fuese a "Mussolini". La policía no ha sido capaz de descubrir la procedencia de los referidos pasquines ni dar con los que los fijaron. Como desquite, ha sido asesinado un comunista que estaba preso en San Vittorio. Las autoridades han dicho que no ha sido asesinado, sino que se había ahorcado. Este es el segundo obrero comunista torturado durante los últimos días.

Los agentes de la O. V. R. A., si bien han detenido algunos millares de personas por simples sospechas, no han podido averiguar eslabón alguno entre el Comité Central del Partido Comunista italiano y las organizaciones que dependen.

# Una visita al Comité Local de Refugiados

Invitado por el Secretario Tesorero de este Comité, hemos podido comprobar un perfecto funcionamiento en todos sus aspectos.

Es una labor dura y pesada, llena de obstáculos; fácilmente subvertidos por los responsables de este Comité. Luego de visitar el taller que para confección de prendas tienen instalado y donde trabajan con verdadero entusiasmo unas compañeras refugiadas, charlamos un rato con el Secretario:

—(?)—  
Hace dos meses se constituyó el Comité Local de Refugiados bajo la Presidencia de nuestro Alcalde Calixto Pintor. Hoy, cualquier cargo, pese al criterio de los demás, que lo peticen o rechazan y más vale apretarse que rechazar, es molesto y sufrido.

Más molesto, si cabe, porque nunca se acierta a complacer las exigencias, muchas veces infundadas, de los descontentados.

—(?)—  
En el local de la calle de la Mata, número 6, está instalado el taller de costura el Botiquín y el Consultorio Médico. El Botiquín es sencillo, como habéis visto. No queremos lujos, ni en ese aspecto de que no falta detalle que pueda beneficiar a la salud de los refugiados. Este asunto, dicho en honor de su personal facultativo por dos galenos tan laboriosos como desinteresados, doctores Rodríguez y Pérez de Ayala, con sus competentes auxiliares Velasco, Cerezo y Grediano. Tenemos, además, una palmería, a cuyo frente está otra refugiada. Los gastos los suplen los ingresos, muy reducidos de su clientela.

—(?)—  
Administrativamente, marcha admirablemente. Se han recaudado 112 mil pesetas, producto de donativos, cuotas mensuales y tickets.

—(?)—  
El Sr. Gasset, por la misma caridad y generosidad, nos presta de la Iglesia

# Galicia bajo el ferrer fascista

Nadie lo ha dicho aún—comienza nuestro fugitivo—el por qué de las causas de la caída de Vigo en poder del fascismo. Lo recuerdo; como si estuviera pasando ahora mismo. Apenas habían dado las once de la mañana del día 18 de julio: en Vigo la ansiedad era terrible ante las noticias que se recibían del resto de España. En las Sociedades obreras, la expectación era enorme y las precauciones severísimas, para evitar cualquier asalto. De improviso, en pleno centro de la ciudad, en el antiguo paseo que se conoce por la Puerta del Sol, aparecieron nutridos grupos de militares fascistas y requetés, guardias de asalto y de Seguridad, que acudieron por distintas calles y, sin previo aviso, iniciaron unas descargas cerradas de fusilería y pistolas, que provocaron enorme pánico en el humilde pueblo que por allí se cimenta y que había sido bandado. Quince personas, mujeres y chicos en su mayoría, cayeron para no levantarse más. Otras cuarenta y tres resultaron con lesiones. Así se inició el movimiento de los generales traicionados en Vigo. El vecindario, aterrizado, se encerró en las casas. Entonces se generalizó la lucha con los elementos obreros y republicanos, que a toda prisa recogieron las armas y municiones que había en los locales inmediatos, haciendo frente a los fascistas. Cinco días duró el hecho en las calles. No hubieron pérdidas humanas, pero sí muchas mutilaciones de

que estos dineros son como los del sacristán... y haz constar que no debemos un céntimo durante nuestro mandato.

—(?)—  
Se suministran unas 4.000 raciones diarias. En este sentido, ya he hecho una petición extraordinaria; pues hemos eliminado a todos aquellos refugiados que con medios de vida suficientes y, a veces, archisuficientes, trataban de perjudicarnos. Además, casi todos los hombres están en las faenas de la siega y las mujeres ayudan en la limpieza de los locales. Es propósito nuestro tener de fin de semana los alojados en estas particulares, tan pronto las condiciones de los locales nos lo permitan.

—(?)—  
Que se dan gratis los refugiados? Preguntar nada más que regular. Es uno de los frentes donde la normalidad es casi absoluta. Pero son buenos, si se tiene en cuenta su desgracia y nuestra paciencia. Hoy hay que sufrir mucho. Es uno de nuestros muchos dolores.

—(?)—  
Proyectos... Pocos. Lo importante es atender al Comité, ya que representamos al pueblo, sin que les pesen cargas ni acusaciones. Proyectamos unos lavaderos; si el trabajo nos lo permite, cuyas obras se han iniciado ya.

Un Colegio en uno de los locales y unos cuartos de duchas y baños, porque la higiene es lo único que no se encarece.

—(?)—  
Un Almacén de comestibles no muy repleto, hoy están todos los mismos. No podemos tener grandes cantidades, pero sí algunas existencias, para que en ningún momento falte nada. Así nos lo aconseja el instituto de conservación.

—(?)—  
No voy a Ciudad Real. Nuestro Presidente Calixto Pintor y los compañeros Vargas del Hoyo, Collado y Estuque González, yo estoy al margen. Solo tengo un libro, una conciencia y una voluntad. Y prefiero el ánimo y la calumnia, al aplauso falso.

El problema de los refugiados es uno de los más trascendentes, ya que habla mucho de la cultura y del espíritu de nuestros días. En Ciudad Real, donde se encuentran en pluma Berra y Martín Gaité, es el deber de todos los que amamos esta nuestra obligación de satisfacerla.

Un Almacén de comestibles no muy repleto, hoy están todos los mismos. No podemos tener grandes cantidades, pero sí algunas existencias, para que en ningún momento falte nada. Así nos lo aconseja el instituto de conservación.

—(?)—  
No voy a Ciudad Real. Nuestro Presidente Calixto Pintor y los compañeros Vargas del Hoyo, Collado y Estuque González, yo estoy al margen. Solo tengo un libro, una conciencia y una voluntad. Y prefiero el ánimo y la calumnia, al aplauso falso.

El problema de los refugiados es uno de los más trascendentes, ya que habla mucho de la cultura y del espíritu de nuestros días. En Ciudad Real, donde se encuentran en pluma Berra y Martín Gaité, es el deber de todos los que amamos esta nuestra obligación de satisfacerla.

—(?)—  
Un Almacén de comestibles no muy repleto, hoy están todos los mismos. No podemos tener grandes cantidades, pero sí algunas existencias, para que en ningún momento falte nada. Así nos lo aconseja el instituto de conservación.

—(?)—  
No voy a Ciudad Real. Nuestro Presidente Calixto Pintor y los compañeros Vargas del Hoyo, Collado y Estuque González, yo estoy al margen. Solo tengo un libro, una conciencia y una voluntad. Y prefiero el ánimo y la calumnia, al aplauso falso.

El problema de los refugiados es uno de los más trascendentes, ya que habla mucho de la cultura y del espíritu de nuestros días. En Ciudad Real, donde se encuentran en pluma Berra y Martín Gaité, es el deber de todos los que amamos esta nuestra obligación de satisfacerla.

—(?)—  
Un Almacén de comestibles no muy repleto, hoy están todos los mismos. No podemos tener grandes cantidades, pero sí algunas existencias, para que en ningún momento falte nada. Así nos lo aconseja el instituto de conservación.

—(?)—  
No voy a Ciudad Real. Nuestro Presidente Calixto Pintor y los compañeros Vargas del Hoyo, Collado y Estuque González, yo estoy al margen. Solo tengo un libro, una conciencia y una voluntad. Y prefiero el ánimo y la calumnia, al aplauso falso.

El problema de los refugiados es uno de los más trascendentes, ya que habla mucho de la cultura y del espíritu de nuestros días. En Ciudad Real, donde se encuentran en pluma Berra y Martín Gaité, es el deber de todos los que amamos esta nuestra obligación de satisfacerla.

—(?)—  
Un Almacén de comestibles no muy repleto, hoy están todos los mismos. No podemos tener grandes cantidades, pero sí algunas existencias, para que en ningún momento falte nada. Así nos lo aconseja el instituto de conservación.

—(?)—  
No voy a Ciudad Real. Nuestro Presidente Calixto Pintor y los compañeros Vargas del Hoyo, Collado y Estuque González, yo estoy al margen. Solo tengo un libro, una conciencia y una voluntad. Y prefiero el ánimo y la calumnia, al aplauso falso.

El problema de los refugiados es uno de los más trascendentes, ya que habla mucho de la cultura y del espíritu de nuestros días. En Ciudad Real, donde se encuentran en pluma Berra y Martín Gaité, es el deber de todos los que amamos esta nuestra obligación de satisfacerla.

—(?)—  
Un Almacén de comestibles no muy repleto, hoy están todos los mismos. No podemos tener grandes cantidades, pero sí algunas existencias, para que en ningún momento falte nada. Así nos lo aconseja el instituto de conservación.

—(?)—  
No voy a Ciudad Real. Nuestro Presidente Calixto Pintor y los compañeros Vargas del Hoyo, Collado y Estuque González, yo estoy al margen. Solo tengo un libro, una conciencia y una voluntad. Y prefiero el ánimo y la calumnia, al aplauso falso.

peligro la sublevación, hizo causa común con los rebeldes, así como también las fuerzas de la base de Ríos, que nos atacaron por la espalda, haciendo imposible, desde aquel instante, toda resistencia...

Tomaron Vigo, y ya para el fascismo fue tarea más que fácil apoderarse de los alrededores y comenzar una serie de asesinatos, cuyos detalles de ferocidad son increíbles entre personas que pregonan el respeto a la ley, a la familia y a la Sociedad. Todo cuando se ha dicho es pálido ante la barbarie desatada en Galicia, y muy especialmente en Vigo, Coruña, Pontevedra y Ferrol.

## El martirio de cuatro obreros. El mito del perdón nos bosques de muertos en la isla del lazareto de San Lázaro

No es preciso buscar incidentes dramáticos y espeluznantes. Los hay a través de todos los días y a todas las horas. Recuerdo dos.

Existe el jefe de línea, junto a un pueblo de Vigo, un teniente de la Guardia civil al que le apodan en toda a comarca "Rabioso". Este comprobó que habían desaparecido cuatro cajas de dinamita y, exasperado porque no daba con los autores, detuvo a cuatro obreros, se encerró con ellos en el patio del cuartel y, dándoles unos látigos, les obligó a golpearse los unos a los otros, advirtiéndole que no cesaría el espectáculo hasta que aparecieran las cajas robadas... Como los desventurados ignoraban quién las había robado, los golpes menudearon. Si se detenían se golpeaban blandamente. "Rabioso" les torcaba pinchándoles con una larga aguja... Tres horas duró la espantosa escena.

Los cuatro obreros, enloquecidos, se aporrearon hasta salirse de sangre. Rodaron todos por el suelo, pidiendo a gritos que los mataran. El teniente de la Guardia civil sacó entonces la pistola y, ayudado por unos falangistas, los acribilló a tiros hasta dejarlos sin vida.

En la villa de Cangas, los fascistas idearon una broma diabólica... Escogieron catorce detenidos y los colocaron detrás de un muro de madera y advirtiéndoles que iban a disparar 25 tiros:

—Podéis— dijo al jefe de aquellos monstruos, a los sentenciados— esquivar las balas, y el que no caiga en ese número de disparos, se le perdonará la vida...

Aquellos catorce hombres, enloquecidos y ciegos, comenzaron a saltar al oír las detonaciones, provocando la risa de los asesinos... Cayeron nueve. Resultaron cinco ciegos, y cuando éstos creían en su salvación, los falangistas se abalanzaron sobre los supervivientes y, después de mutilarlos espantosamente, les destrozaron la cabeza a tiros.

—Después de esto— seguía diciendo el evadido— hay que declarar que Galicia no está dominada. Su sangre ha corrido a torrentes, pero ningún sacrificio fue nunca baldío...

## La cuarta lista de la suscripción para ayuda de los niños vascos

Paris.—La cuarta lista de la suscripción organizada por el gran semanario parisino de izquierdas "La Luminosa", del que es director político el eminente profesor M. Albert Bayet, en ayuda de los niños de Bilbao refugiados en Francia, alcanza la suma de 29.425.60 francos.

Por otra parte ha sido expedido por dicho semanario, de acuerdo con el Comité de Ayuda, un lote de calzado para los pequeños refugiados que se hallan en Audiencia, así como un centenar de equipos completos para los que acaban de desembarcar para ser albergados en Petite Synthe, cerca de Dunkerque, cerca de los puertos.

Además se dispone a aportar su ayuda a cuantos nuevos llegados de refugiados nos los anuncie el Comité de Ayuda.

DEPOSITARIO GENERAL CARBUROS Párrafo León Avenida de la República, 15

# El Duce teme la catástrofe

La carrera de armamentos llevará las naciones a su ruina económica

En América como en Europa, la carrera de armamentos es tema de gran actualidad. La "Stampa Libera" comenta sus manifestaciones de Mussolini a un periodista americano.

"Ya podemos decir ahora que el "duce" se ha metido a fraile. El "duce" del fascismo italiano, que durante quince años no ha hecho otra cosa que entonar himnos de alabanza a la fuerza armada, y que, sin haber estado nunca en el frente de batalla, se pone un uniforme cada día y se llena el pecho de medallas, ha concedido una entrevista a un correspondiente del "Sindicato periodístico Scripps-Howard", en la que ha hablado de celebrar una conferencia internacional para el desarme. Afirma que si el Presidente Roosevelt tomase la iniciativa y convocase a la conferencia, ésta no podría dejar de ser un éxito.

Con cierta afectación de ingenuidad, el "duce" ha asegurado que la desenfrenada carrera de armamentos está de finada a llevar a todas las naciones a su ruina económica. "De aquí —agregó— la necesidad de encontrar una fórmula que ponga fin al derroche de tanta riqueza destinada a fabricar medios de destrucción."

Parece increíble, y, sin embargo, es cierto, que el "duce" italiano; Benito Mussolini, ha despreciado, en la entrevista, la carrera de armamentos y ha invocado ayuda para terminarla.

El mayor responsable de la alarmante situación política militar de Europa, que ha ensalzado la guerra como un oficio que ennoblece, que ha llenado las calles y las plazas de Italia de seres humano-uniformados y armados, que ha inventado la teoría del "libro y fusil para los estudiantes" (libro: moschetto, fascista perfetto); que ha movilizad a los alumnos de las escuelas y hasta a los niños (hijos de la Loba), encuadrándolos en organizaciones militares; que ha empobrecido a Italia, gastando su patrimonio en armamento; que ha agredido a Etiopía, turbado la paz y envuelto en Hitler para el rearme de Alemania; y que ha organizado la guerra contra el pueblo español y está poniendo a disposición de Franco, ingentes sumas y enormes cantidades de material bélico; quiere el desarme.

## En Washington conocen muy bien al dictador italiano y hacen caso omiso de sus afirmaciones

Pero en Washington, el diablo disfrazado de fraile no ha impresionado a nadie. Sus discursaciones "pacifistas" han hecho en todos los círculos políticos el efecto de una pompa de jabón. En Washington, sin embargo, admiten que el "duce", llegado a la cumbre de la desesperación e imposibilitado para enfrentarse en su armamento con las naciones de gran presupuesto, intenta convolver a éstas últimas e inducir a limitar su programa de defensa. Pero en Washington dicen que todo será en vano: las naciones ricas le harán despertar.

El correspondiente en Washington del "New York Herald Tribune" dice en un artículo publicado ayer:

"Los funcionarios del departamento de Estado creen que una sola de las ideas de Mussolini, expresadas en la entrevista, garantiza la autenticidad del deseo de limitación de armamento. Los oficiales del departamento de Estado encuentran que la idea expresada por el "duce" es muy semejante a la ya otras veces anunciada por Hitler, que quiere discutir el desarme, después de haberse puesto al mismo nivel que las otras naciones. En Washington están convencidos de que los dos dictadores no saben qué pensar acerca del programa de defensa que la Gran Bretaña, Rusia y los Estados Unidos tienen para defender sus intereses."

Cuando potencia podría estar participando en la construcción de armamentos y contribuir hasta donde que los recursos financieros de Italia y Alemania se hayan agotado.

Otros párrafos del artículo del "Herald Tribune" son todavía más interesantes. Veámoslos:

"En el State Department se cree que las potencias que iniciaron la carrera de armamentos no se detendrán sino cuando se hallen convencidas de que están jugando una partida de anatemado perdido, e Inglaterra y los Estados Unidos, países ricos en recursos, han de usarlos para mantener la propia superioridad de armamentos."

## El colapso económico de las autocracias es inevitable

Mussolini y su compadre de Berlín, a fuerza de jugar con fuego, arderán pronto o tarde. Italia y Alemania se encuentran al borde del precipicio y por esta causa, los respectivos regímenes fascistas intentan inaugurar una política de paz. En Alemania, el pueblo se ha visto precisado a renunciar a la mantención y a otros muchos artículos de primera necesidad, porque el "führer" tiene que llenar el estómago del militarismo, arrojándole millares y millares de marcos, y en Italia el pueblo, como pan negro, porque el "duce" tiene que hacer la guerra por mantener su prestigio personal e insistir en los "bluffs" imperiales. Las dos desventuradas naciones, fundamentalmente regidas por el fascismo provocador de la guerra, marchan del brazo e inevitablemente hacia el colapso económico.

## Los sacerdotes vascos unidos al pueblo español

Paris.—Un grupo de sacerdotes vascos que se encuentra en París declara unánimemente que no ha sido jamás objeto de malos tratos o consideraciones en el País Vasco, sino que, por el contrario, se han visto en todos los momentos rodeados del afecto y estimación de todo el pueblo.

Muchos de ellos están en los frentes como oficiales del Ejército vasco y otros se dedican a colectas y actividades propias de su ministerio. Los rebeldes tienen en ellos a sus adversarios más irreductibles.

Franco, dicen los curas vascos, no siente la religión; pero se sirve de ella. Y evocan el triste destino de los 30 curas de Vasconia recientemente fusilados por los fascistas.

## Las autoridades francesas se disponen a no tolerar más incursiones de los piratas del mar y del aire

Bayona.—Las autoridades de Marina han decidido que, en lo sucesivo, la flota de vapores de pesca de San Juan de Luz y otros puertos vecinos saldrá protegida por buques de guerra de la Marina francesa.

Por otra parte, una información oficial, anuncia que la población fronteriza de Cerbere estará contra los ataques de los aviones rebeldes.

"Habrán sido acantonados en Colliures una sección y media de artilleros franceses, dotados de material moderno, no baterías contra aviones y proyectores potentes. Estas fuerzas militares están al mando de un capitán y tienen por misión impedir a todo trance el vuelo de aviones por el territorio francés comprendido entre Cerbere y Port-Cendré, y Petrus y el mar."

## Materiales eléctricos Radio y accesorios Bombas y maquinaria para riegos

**CASA PICHÓ**  
UNICA EN EL RAMO

Paseo de Valencia, 11  
Pascual y Ganis, 11  
Hombres, planchas, estufas  
**VALENCIA**

# El pueblo de la India vota una resolución de solidaridad con el pueblo español

Por primera vez, desde la constitución del Congreso de toda la India (All-India Congress), que representa la voluntad nacional del pueblo indio, las sesiones congregacionales de la 20 reunión han tenido lugar, del 23 al 28 de diciembre pasado, en una humilde aldea: Faizpur.

Miles y miles de labriegos asistieron a la celebración del Congreso, para lo cual algunos de ellos cubrieron a pie una distancia aproximada de 500 kilómetros.

En la sesión del día 26 fue aprobada por unanimidad la siguiente resolución:

"El Congreso ha seguido con la más honda simpatía y ansiedad la lucha que se desarrolla en España entre el pueblo español y un grupo militar ayudado por tropas mercenarias extranjeras y las potencias fascistas de Europa."

El Congreso, en representación del pueblo de la India, saluda al pueblo de España, reafirmando su solidaridad en esta heroica batalla por la libertad.

Después de haberse celebrado el memorable Congreso Pan-Indio de Faizpur, Rabindranath Tagore, el más alto de los poetas hindúes vivientes, habló ante la Universidad de Calcuta, con palabras amargas de desengaño. Al referirse a la criminal agresión de que es víctima en estos momentos el infortunado pueblo de España, se expresó en estos términos:

"Cuando en el comienzo a mediados del siglo XIX tuvimos nuestro primer contacto con la civilización de Europa, le expresamos gozosos nuestra admiración, en la creencia de que advenía al universo animada por un genuino respecto al hombre como tal hombre; teníamos la certidumbre de que la Verdad, la Devoción, la Justicia y la Buena Voluntad eran sus características esenciales; pensábamos que ella se había decidido a tomar sobre sí misma la tarea de liberar a la humanidad de toda suerte de yugos interiores y externos. Pero conforme los años transcurrieran, incluso durante el breve lapso de nuestra vida, hemos presenciado como este amor de humanidad, este sentido de la justicia iba debilitándose gradualmente a punto de no ser posible encontrar hoy una Corte de Apelación civilizada ante la cual cuente con la menor probabilidad de ser escuchada la queja de los perseguidos por el atropello del agresor poderoso, sobre fundamentos de derecho."

Y el ilustre y venerado escritor cerró su conferencia con esta imprecación airada y solemne:

¡SENOR! — Permite que el honor a mi decienda. — A través de un mandato a la tarea desesperada. Es la recompensa del dolor lacrimante. Sacúdeme el polvo que me recubre. Y agita el ritmo lento de nuestro pensar. No enraices, anclándolo, nuestro destino. En la sinrazón que nuestra dignidad humilla. Bajo las plantas indiferenciales de los dictadores. Quebrista esta vergüenza nuestra de siglos. Y exalta nuestra frente. Hacia lo infinito. Hacia la luz generosa. Hacia el aire de la libertad."

# PRENSA FACCIOSA

## El obispo de Tuy quiere redimir al proletariado

Del "Faro de Vigo":

"Exhortación pastoral del Obispo de Tuy.—Es que después de tanta sangre derramada, después de tantos sacrificios que han desgarrado millares y millares de corazones, después de los gastos cuantiosísimos de la guerra, van a quedar, pueden quedar en España las cosas como estaban antes y los pobres seguirán sin comer o comiendo mal y viviendo en casas que son pocilgas y con el dogal al cuello, de la estrechez y miseria en los días de la enfermedad y en los años de la vejez, y sin recursos para criar y educar a los hijos, y maldiciendo el día en que vinieron al mundo, o cerrándole la puerta para que no vengan, o matándolos en el momento de presentarse a la puerta de este valle de lágrimas. Si, valle de lágrimas, pero a la vez camino del cielo, que debemos hacerlo caminando transitable y no desfiladero horroso por donde sea casi imposible caminar rectamente, cumpliendo los deberes que impone la Ley Santa del Señor?"

Pues bien; para que así sea y se realice la redención del proletariado y todos y muy principalmente los pobres, con razón bendigamos el alzamiento militar de España, medio y recurso muy eficaz es la vida modesta, pudorosa y sin lujo, en todo y muy especialmente en los vestidos y diversiones.

Lo contrario, el lujo y la impudencia, con sus gastos excesivos y ostentosos, revueltos con el desenfreno de la inmoralidad y del pecado nefando, son provocación insolente que tiene eficacia energética tan poderosa, que sin vacilar debe enumerarse entre las causas principales de la revolución."

No comprendemos bien cómo han podido ser causa de la revolución el lujo y la impudencia de los pobres que vivían "sin comer o comiendo mal y viviendo en casas que son pocilgas". Si el obispo se refiere a los que comían demasiado y vivían en palacios, ya empezaremos a comprender.

Pero, en ese caso, ¿cómo habla de bendecir "el alzamiento militar de España"? Claro que el condiciona esa bendición a la redención del proletariado. Lo extraño es que el proletariado no tiene fe en dicho remedio, y por eso se alza contra los que lo invocan como tal. El obispo de Tuy habrá tenido ocasión de comprobar los crímenes que el alzamiento que él "quiere" bendecir ha llevado a cabo. He ahí el auténtico "desfiladero horroso".

No, no pueden quedar las cosas "como estaban antes". Y para que no queden, lo primero es saber si los que escriben del cambio necesario tienen sinceridad y valor para decir a los tiranos que lo son, a los traidores que traicionaron y a los extranjeros, que nuestra Patria es sagrada.

## La familia Miralles

Del "Diario de Burgos":  
"Burgos.—El Generalísimo ha recibido una carta del joven de Renovación Española Jaime Miralles, hermano de Carlos y Luis Miralles. En ella se ofrece para enrolarse en una de las compañías del Batallón Carlos Miralles, que Renovación Española tiene en el frente de Madrid. El Secretario del Generalísimo, Nicolás Franco, le ha contestado agradeciéndole su ofrecimiento y designándole para un puesto de retaguardia. Jaime insistió cerca de su padre, el Comisario de Guerra de Renovación, Manuel Miralles, para que le concediera la debida

autorización, con objeto de marchar al frente. Por fin, lo ha concedido."  
¡Por fin! Le ha costado trabajo. Comprendía que no es lo mismo batirse contra el Ejército de la República que asesinar obreros desde un automóvil de señoritos falangistas en las calles de Madrid. Con la retirada turbada y la impunidad segura.

## Adhesiones españolas a Alemania

De "F. E.":  
"Consulado Alemán.—Por las numerosas demostraciones de simpatía dadas por la población sevillana, no solamente en la grandiosa manifestación ante este Consulado, sino también por la entrada de infinidad de tarjetas y cartas de adhesión recibidas, protestamos contra el criminal bombardeo, por el cual aviones marxistas causaron tantas víctimas a bordo del crucero alemán "Deutschland", me es imposible agradecer a todos personalmente, y ruego, por lo tanto, me permitan, por medio de la Prensa, dar, en nombre del país que tengo el honor de representar, y en nombre del "führer" Adolf Hitler, mi más profundo agradecimiento. — Gustavo Dräger, cónsul de Alemania."

"Españoles" que protestan del "criminal" bombardeo con que se detendieron los aviones del Gobierno legítimo! En cambio, nada dicen del cañoneo alejoso de los buques alemanes que tantas víctimas inocentes causaron en Almería. ¡Mis hermanos que españoles! ¡Mis fascistas que patriotas! Evidentemente, les interesa la defensa de sus privilegios de casta antes que la del territorio nacional. ¡Por algo se llaman "nacionalistas"! "

## En defensa de la libertad

San Francisco (California).—Ratificando la torpe agresión al senador Borah, realizada por Virgino Gayda en el "Giornale e Italia", el subdito italiano Ettore Patrizi, editor del diario "Italia" ha escrito una carta al ilustre parlamento de Idaho, a la que este ha contestado lo siguiente:

"Almáis que no hay incompatibilidad en tener fe en el régimen fascista y ser un leal ciudadano americano..."

"¿Crisis en la libertad de palabra?"

"¿Crisis en el sufragio popular?"

"¿Crisis en la libertad de prensa... y en el derecho de los trabajadores a organizarse?"

"El fascismo en Italia ha destruido todas las formas de Gobierno parlamentario, todas las formas de un Gobierno libre, todos los derechos de pueblo para elegir su propio Gobierno, todos los derechos al voto; y el fascismo cree en las propias declaraciones tal como vienen de sus más altas autoridades, que han encerrado todos los opositores en las islas prisiones."

"Confieso que mi estudio sobre la actuación del fascismo italiano no ha sido siempre sereno, pero si ha sido serio y persistente. Desde la marcha sobre Roma y el asesinato de Matteotti, hasta la horrible carnicería de Guernica, donde hombres y mujeres indefensos fueron asesinados, la práctica ha demostrado la verdad sobre la teoría del fascismo."

"Me tomo también la libertad de decir que estoy casi seguro de que no será permitido indefinidamente navegar bajo dos banderas a todos los que proclamándose buenos americanos, hacen propaganda fascista en América."

La respuesta del Senador Borah no puede ser más terminante.

**CAFE-BAR TRINI**  
CARLOS VAZQUEZ, 3

**TELÉFONO, 356 CIUDAD REAL**

# INFORMACION LOCAL

# Información Nacional e Internacional

## Gobierno Civil

### Funcionarios Municipales

El Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda de la provincia, en 14 del actual, dice a este Gobierno civil lo siguiente: "Ha llegado a conocimiento de esta Delegación que son varios los Ayuntamientos cuyos Consejos Municipales, sin el menor escrúpulo y sin tener en cuenta lo legislado en cuanto se refiere a los derechos y obligaciones de los funcionarios municipales, han vulnerado de una forma caprichosa y arbitraria y en algunos casos tendenciosamente, lo dispuesto sobre esta materia, rebajando y reduciendo las asignaciones y sueldos reglamentarios.

La mayor parte de los empleados, que han sido sometidos a esta medida tan injusta como improcedente, manifiestan que gustosa y voluntariamente admiten ampliar e intensificar la jornada de trabajo en la medida que sea necesaria y que demanden las necesidades para ganar la guerra, pero en modo alguno pueden soportar la iniquidad de la reducción de sus retribuciones, por cuanto en la actualidad, debido a la carencia de las subsistencias, apenas pueden disponer de lo necesario e imprescindible para atender a las ineludibles obligaciones de las necesidades de sus familias y familiares. Prueba irrefutable de esta triste realidad es que en la zona leal, varios Consejos Municipales y Sindicatos, haciéndose eco de las necesidades prescientes, han acordado elevar la cuantía de las retribuciones y jornales, y aquí en Ciudad Real, según noticias dignas se llevará a efecto muy pronto la subida en un 30 por 100 de las asignaciones del personal del Sindicato de Industria y Comercio.

No es necesario sobre este asunto cuya importancia no es preciso comentar porque V. E. se dará cuenta exacta de la imperiosa necesidad de atender a las quejas de los empleados municipales, no solamente por cuanto queda expuesto en este escrito, sino también porque el vigente Estatuto de Funcionarios municipales dispone con carácter general, que no pueden reducirse los sueldos fijados en los Reglamentos y los acordados con anterioridad por los Ayuntamientos, y como estos funcionarios como todos los de la zona leal viven bajo el amparo de lo dispuesto por las leyes es muy justo y necesario hacer cumplir a los Ayuntamientos lo legislado sobre esta materia.

Las Delegaciones de Hacienda, como sabe muy bien V. E., son las facultadas para autorizar las ejecuciones de los presupuestos municipales y todo cuanto se refiere a las exacciones de ingresos, transacciones de crédito, etc., y la ejecución de dichos presupuestos es de la exclusiva competencia de los Ayuntamientos, y cuando éstos la deformen e incumplan lo preceptuado es facultad de los Gobernadores civiles imponer el respeto y restablecimiento de las leyes, por lo que me permito interesar de V. E. dicte y publique una circular en el "Boletín Oficial" de la provincia, que ponga coto a los abusos antes indicados para que sean respetados los derechos de los funcionarios municipales que prestan bien valiosa cooperación en los servicios de la retaguardia.

Y prestando este Gobierno civil una absoluta conformidad a la reglamentaria y acertada propuesta presentada que formula la Delegación de Hacienda de esta provincia, he acordado recordar a los Consejos Municipales de la misma, y de manera muy especial a sus Presidentes, la vigencia del Estatuto de Funcionarios municipales y la ineludible obligación que les asiste de mantener y exigir la observancia de las normas que lo integran, advirtiéndoles que, caso de producirse infracción, este Gobierno civil coaccionará al procedimiento necesario hasta restablecer su rigurosa efectividad independientemente del que asistiera contra quienes hubieran producido el incumplimiento de los preceptos reglamentarios aplicables al caso.

## Fugado desaparecido

Se interesa la busca y detención de Manuel Velasco Aguilar, de 49 años, natural de Don Benito, vecino de Las Labores, fugado del depósito municipal de este pueblo en el que se hallaba detenido. Dicho individuo es alto y tiene una cicatriz en la nariz y otra en la barbilla; viste chaqueta clara, pantalón de pana y calza alparagatas.

Ciudad Real, 16 de Junio 1937. El Gobernador civil merino, Federico Collado Arce.

## Jurado de Urgencia

### Los juicios de ayer

Ayer se celebró el juicio segundo por desafección al régimen contra varios vecinos de Terrinches. (Ciudad Real), habiéndose dictado sentencia, condenando a Ildefonso Tercero Calomardo, Ernesto González Tavira y Luciano Tercero Ballesteros, a la pena de cinco años de internamiento en campos de trabajo, y encontrándose en rebeldía dese órdenes a las autoridades para busca y captura y caso de ser habidos sean puestos en la Prisión de esta Capital, a disposición del Tribunal sentenciador.

Condenando a Vicente Pérez Calomardo, Victoriano Castellanos y Andrés Ballesteros Calomardo, a la pena de dos años de internamiento en campos de trabajo, con pérdida para todos los condenados de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo de la condena, y para Ildefonso Tercero, la privación de cargo de Maestro Nacional que desempeñaba.

Se absolvió a Desiderio Castillo, José Joaquín Pozo, Luciano Pozo y Nemesio Pérez.

## Juventudes de Izquierda Republicana Consejo Provincial

La Comisión Ejecutiva Provincial de la Juventudes de Izquierda Republicana de esta capital, prepara activamente los trabajos necesarios para la celebración del Congreso Provincial que tendrá lugar en la primera decena del mes de Julio.

Por este motivo encarece a todas sus Organizaciones, estén atentas a cuantas notas se lancen a la publicidad por medio de este diario, así como a la Correspondencia en General.

## Sindicato de Médicos Junta General Extraordinaria

El día 20 del actual, a las diez y media de la noche, celebrará Junta general extraordinaria, en la Casa del Pueblo, el Sindicato de Médicos de esta capital y su provincia, figurando en el orden del día los asuntos siguientes:

- Primer. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- Segundo. Elección de Junta Directiva.
- Tercero. Nomenclamiento de Comisión revisora de cuentas.
- Cuarto. Proposiciones de los Sindicatos en cuanto se refiere a la defensa de sus intereses profesionales.

## Juventudes Socialistas Unificadas

### Citación

Por medio de la presente nota, se pone al conocimiento de todos los camaradas afiliados a la misma, para que hoy jueves 17, a las 10 de la noche, se pasen por la Casa del Pueblo, a fin de celebrar Junta General, con carácter de extraordinaria, como continuación de la que se celebró el día 12 del corriente.

Por la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la más puntual y numerosa asistencia.

## Comité Local de Refugiados

### Donativos recibidos

Donativos recibidos: La Federación Local de Sindicatos, C. N. T., ha cedido gratuitamente la cantidad de 35 pesetas, importe de un cuartón y dos tirantes y dos arrobas de vinagre. Agradecemos sinceramente este rasgo de generosidad. Además, se han recibido los siguientes donativos que del mismo modo agradecemos: Amando Montoya, 10 pesetas. Antonio H. Loeches, 10. Industrial O. Panadera, 52,10. Vaquerías Colectivas, 12,30.

## La persecución religiosa en la Alemania nazi

Segue en Alemania la campaña desatada por el nazismo contra la iglesia. Mientras, las relaciones diplomáticas con el Vaticano se hallan, si no rotas o suspendidas de hecho, las autoridades hitlerianas prosiguen su obra de persecución.

Por eso las detenciones. Es una guerra contra ella, como contra todo lo que significa catolicismo.

## El Episcopado alemán contesta a Goebels

El agresivo discurso de Goebels, diciendo que era preciso acabar con la "lepra católica" ha sido contestado por el Episcopado alemán.

"El Sr. Ministro de Propaganda y Cultura Popular, en su discurso del 28 de mayo afirmó que en los procesos que se instruyen contra el clero, no se habla de hechos individuales, sino de una actuación dudosa de gran amplitud.

Habíamos rogado a todos los sacerdotes alemanes que proporcionasen los detalles precisos acerca de los miembros de las congregaciones laicas complicados en estos procesos. Existen en Alemania cien mil miembros masculinos y femeninos de congregaciones laicas. Muchos de éstos se encuentran envueltos en los procesos, pero su número todavía no ha sido posible establecerlo exactamente. Pero, por el momento, y con respecto a los sacerdotes, resulta de las comunicaciones recibidas que de 21.461 sacerdotes están complicados en los procesos actualmente en curs solamente 49. De 4.174 sacerdotes regulares se hallan complicados nueve. De la cifra total de 25.634 personas, los procesados son solamente 58".

# LABORATORIO DE ANALISIS

### QUIMICOS, BACTERIOLOGICOS E HISTOLOGICOS

## Doctor García de Mirasiera

Jefe de la Sección de Analisis Químicos, Físicos y Clínicos del Instituto Provincial de Higiene

## FARMACIA

C. Vazquez, 1 Tel. 192 CIUDAD REAL

Colaboradores: Señores LAMANO y SAIZ MORENO  
Técnicos del INSTITUTO PROVINCIAL DE HIGIENE

## PARTES DE DEFENSA NACIONAL

### Frete del Centro

Tiroteos y duelos de artillería en los frentes de este Ejército, sin consecuencias para nuestras tropas. La artillería faciosa mostró su actividad disparando premtemente sobre la población de Madrid.

### Frete del Este

En la jornada de hoy se ha combatido a las tropas de Huesca. Nuestras tropas, en un ataque vigoroso, han ocupado loma Mártires Torras y rebasado Chillas, siguiendo la iniciativa de nuestras fuerzas, que atacan violentamente Alerre.

### Frete del Sur

De Cilla y Carrascal de Alerre se han cogido al enemigo 70 prisioneros, entre ellos, dos tenientes y numerosos material de guerra, que todavía no ha sido clasificado.

### Frete del Norte (Vizcaya)

La Aviación enemiga se dedica a bombardear las diversas vías de comunicación con Santander, con el propósito de impedir la evacuación de mujeres, niños y ancianos, que se ha dispuesto para mayor holgura en la defensa de Bilbao. Estos bombardeos han originado algunas víctimas entre los evadidos.

### Santander y Asturias

En el frentes de estos ejércitos, cañones y tiroteos sin importancia. En los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

El Mando del Ejército del Este comunicó por la noche, al Ministerio de Defensa Nacional, un parte que dice así:

Durante el día entero se estuvo librando una sangrienta batalla alrededor de Huesca. Todos los esfuerzos realizados por el enemigo para reconquistar las posiciones que le arrebatamos esta mañana, han sido infructuosos, habiéndose costado su porfiadísimo empeño gran número de bajas. El pueblo de Chimilla está rebasado por nuestras tropas. Hemos cortado la carretera de Jaca-Huesca y nos encontramos en las proximidades de Aler. Nuestras tropas han hecho 70 prisioneros, entre ellos, dos tenientes de ingenieros, recogiendo, además, abundante material. La Aviación y Artillería han actuado de modo excelente.

diver  
s fuer  
feren-

lura-  
apu-  
tazi-  
en-

do  
d-

de  
t-

al Mi-  
nisterio de Defensa Nacional, un parte que dice así:

ha  
tallado alrededor de Huesca. Todos los esfuerzos realizados por el enemigo para reconquistar las posiciones que le arrebatamos esta mañana, han sido infructuosos, habiéndose costado su porfiadísimo empeño gran número de bajas. El pueblo de Chimilla está rebasado por nuestras tropas. Hemos cortado la carretera de Jaca-Huesca y nos encontramos en las proximidades de Aler. Nuestras tropas han hecho 70 prisioneros, entre ellos, dos tenientes de ingenieros, recogiendo, además, abundante material. La Aviación y Artillería han actuado de modo excelente.

## AVIACION

En el día de ayer, a las diez de la mañana, dos trimotores realizaron un bombardeo sobre el puerto de Mátaga. Algunas bombas cayeron sobre los almacenes portuarios, uno de los cuales se incendió. Los aparatos regresaron sin novedad a su base.

En el sector de Huesca, la Aviación, cooperando a las operaciones que se efectuaban en tierra, realizó hoy diversos e intensificados bombardeos sobre las posiciones enemigas. Durante uno de éstos, a las 9,30 de la mañana, se entabló combate con unos 20 aparatos de caza enemigos, de los cuales fueron derribados cinco, todos ellos italianos, marca "Fiat". Nosotros perdimos un aparato de bombardeo, cuya tripulación se salvó.

## TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Una nota del general Mir...  
MADRID.—En el cuartel general fué facilitada la siguiente nota:

"El general Miaja, en la imposibilidad de contestar a las numerosas felicitaciones que recibe con motivo de haberle sido concedida la placa laureada de Madrid por el Gobierno de la República, lo hace por medio de la Prensa, agradeciendo todas ellas en lo que valen, prometiendo seguir, cada vez con más entusiasmo, si cabe, trabajando por la causa del pueblo, hasta lograr vencer al enemigo y conseguir para su Patria días de tranquilidad, paz, alegría y progreso, de los que tan necesitada ha estado siempre.

Toda la prensa valenciana pide ayuda eficaz a Euzkadi

VALENCIA.—La Prensa de la mañana de esta capital dedica atención preferente a la situación del heroico pueblo de Euzkadi. Todos los diarios publican las informaciones referentes a la capital vizcaína en primera plana. "La Hora", en grandes titulares, dice: "Para salvar Bilbao, al ataque.

"El Mercantil Valenciano", también en primera plana, dice en grandes titulares: "Firmeza y ánimo, hermanos de Euzkadi! Vuestra resistencia gigantesca y vuestra heroísmo tienen la solidaridad decisiva del Gobierno del pueblo.

Por su parte, el periódico "El Pueblo" publica un tríptico diciendo: "Siempre y más, siglos de Historia han enseñado al mundo una verdad, un ejemplo: que Euzkadi es monarquía absoluta.

"Adelante" también se ocupa de la situación de Bilbao en su artículo de fondo, diciendo que hoy es el peligro que se cierne sobre Euzkadi lo que debe atraer nuestra atención.

Por último, "Fragua Social" dice que son necesarios todos los esfuerzos para salvar a Euzkadi de las garras facistas.

## La aviación faciosa bombardea e pueblo de Letus

BARCELONA.—Parte facilitado por el jefe del Ejército del Este: "La aviación faciosa voló sobre Letus, ocasionando algunas víctimas con las bombas arrojadas. En algunos sectores de este frente, fuego de fusil y de cañón."

## Las baterías antiaéreas implicen el bombardeo de la ciudad

ALMERIA.—Ayer, poco después de las ocho y media de la noche, tocaron las sirenas ante la presencia de un "hidro" enemigo. Se adoptaron inmediatamente las medidas conducentes a evitar desgracias.

El aparato enemigo arrojó seis bombas, que cayeron en el mar. Dos de ellas no llegaron a estallar. Las baterías antiaéreas funcionaron rápidamente, impidiendo con sus fuegos que el "hidro" se adentrara en la población.

Después de las nueve de la noche se restableció la tranquilidad.

## Los diplomáticos reunidos en Valencia

VALENCIA.—Se encuentran en esta población, para asistir a la reunión que ha convocado el Gobierno, los siguientes diplomáticos: Embajador de España en Londres, don Julio Azcarate; en Viena, señor Martínez Ferrador; en Fraga, Jiménez de Asua; en Varsovia, Ruiz Funes; en Moscú, Marcelino Pascua; en París, Ossorio y Gallardo; en México, Gordón Ordás, encargado de Negocios en No-ruegi, Aráuz Pastor, y don Carlos Montilla.